

Balingen, 21.08.2017

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Technischer Ausschuss	öffentlich	am 13.09.2017	Entscheidung
Ortschaftsrat Streichen	öffentlich	am 13.09.2017	Anhörung
Ortschaftsrat Zillhausen	öffentlich	am 20.09.2017	Anhörung

Tagesordnungspunkt

Vergabe von Lieferungen und Leistungen für den Bauhof Kauf des angemieteten Kommunalschleppers Fendt 313 vario

Anlage nichtöffentlich:
Kostenvergleich

Beschlussantrag:

Der Mietschlepper Fendt 313 vario wird durch Kauf zum Preis von 83.300,- Euro bei der Firma BayWa aus Balingen in das Eigentum der Stadt Balingen übernommen.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Ausgaben des Verwaltungshaushaltes

laufend/Jahr wie bisher

Ausgaben des Vermögenshaushaltes

einmalig 83.300,- €

Veranschlagung der Mittel

Laufendes Haushaltsjahr 2017:

planmäßig 100.000,- €- Finanzposition 2.6750.9350.000 Kommunalschlepper

Sachverhalt:

Unmittelbar vor der Wintersaison 2015/16 ist das seither für den Winterdienst in Zillhausen und Streichen eingesetzte Kommunalfahrzeug von BOKI ausgefallen. Eine Reparatur war unwirtschaftlich.

Wir haben deshalb einen Fendt-Kommunalschlepper 313 vario angemietet mit der Option, das Gerät bei Bewährung erwerben zu können.

Da die Mittel für die Beschaffung im Haushalt 2016 gestrichen wurden, mussten wir 2016 weiter mieten.

Das Gerät wird ganzjährig eingesetzt. Dadurch erübrigt sich die Anschaffung eines zusätzlichen Transporters.

In 2017 stehen Haushaltsmittel für den Erwerb in Höhe von 100.000,- Euro zur Verfügung. Nach der sehr langen Testphase können wir die Bewährung des Traktors bestätigen.

Die Firma BayWa AG Technik in Balingen als Vermieter ist bereit, den Traktor unter Anrechnung der bisherigen Mietzahlungen zum Preis von 83.300,- Euro an die Stadt zu verkaufen. Eine weitere Anmietung des Geräts hat sie ausgeschlossen. Das Angebot ist bis zum 30.09.2017 befristet.

Wir empfehlen, dieses robuste und langlebige Fahrzeug zu erwerben. Die Beschaffung durch Kauf anstelle von Leasing oder Miete entspricht auch den Schlussfolgerungen aus unserem Fahrzeugkonzept. Danach ist es wirtschaftlicher, Fahrzeuge und Geräte mit erfahrungsgemäß langer Haltezeit und geringem Reparaturaufwand zu kaufen.

Nur bei Fahrzeugen und Geräten mit überdurchschnittlichen Betriebszeiten pro Jahr und hohem Verschleiß ist Leasing oder Miete empfehlenswert.

Weitere Angaben zu den Beschaffungskosten und der Kostenvergleich Miete/Kauf sind der nichtöffentlichen Anlage zu entnehmen.

Eduard Köhler